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新赛季，斯科拉里将给恒大带来什么样的成绩？

全国少儿游泳冠军赛在济举行

小小选选手手游游向向新新年年首首个个梦梦想想
本报讯(记者 尹成君) 2月13日上午，2017年全国少儿游

泳冠军赛(大年龄组)在济南奥体中心游泳馆举行。本次比赛吸
引了来自全国各地51支代表队共900余名运动员参加。山东队作
为东道主，共有230人参加比赛，小选手们将夺取优异的成绩作
为自己新年的首个目标。

本次大年龄组少儿比赛分为男女各三个年龄组，参赛队员
最小的11岁，最大的18岁。比赛在项目上向成年组靠拢，除了800
米、1500米等长距离比赛外，小选手们共要参加各种泳姿的50
米、100米、200米以及接力赛。全部比赛到16日下午结束。

比赛由国家体育总局游泳运动管理中心主办，山东省体
育局、济南市体育局承办，山东省游泳运动管理中心、济南奥
林匹克体育中心协办。游泳这一体育项目与泉城济南有着不
解之缘，这是全国少儿游泳冠军赛第四次落户济南奥体中
心，也是新年济南迎来的第一场国家级赛事。来自全国各地
的代表队对本次比赛的组织筹办工作给予了高度评价，认为
科学合理的赛事组织安排、国内首屈一指的场地设施，为全
国各地游泳健儿搭建了一个优质、公正的竞赛和交流的平
台。细致周到的服务保障让来自全国各地的队伍深切感受到
了“好客山东”的真诚与热情，赛事的举办为泉城树立了良好
的形象和办赛口碑。作为东道主，山东队有230名运动员参
赛，在所有参赛运动队中人数最多，这将对山东省游泳运动
发展和培养后备人才起到积极的推动作用。
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李康宁

旧时的娱乐，比如今可要
寡淡得多。没有声光电，圈粉灌
水的手段也少，却倒逼艺人们
学着讲究。有了名角，也少不得
捧场的。其实，那时的观众，也
自有讲究。

写表演的名篇里，除了描
写艺人水准高绝，都少不了宕
开一笔，描述观众的反应。《明
湖居听书》里，写王小玉唱书

时，“满园子的人都屏气凝神，
不敢少动”。《口技》里也有载，
先生说到要紧处，宾客“无不变
色离席，奋袖出臂，两股战战，
几欲先走”。足见观众们也都是
入戏的。

在这一点上，文体是相通
的。伟大的表演，都离不开懂行
的好观众。但目前就有那么部
分观众，不仅仅“入戏”，甚或要

“抢戏”，就有点让人不明所以
了。几天前，CBA两位老板大闹
赛场，一位在场下摇旗呐喊，一
位入场指点江山，让比赛打得
磕磕绊绊。尽管老板一再声称
要抵制“假赌黑”，但这种方式
实在有点离谱。从某种意义上

说，作为从业者，他尚未遵从一
位普通观众的公德，遑论更多
的公义。正值改革的当口，
CBA联赛的进步，更多要顺
应潮流，以更科学的架构、更
规范的制度去解决问题，而不
是简单地冲冠一怒，在赛场上
做文章。

我们总是说“观赏”比赛，
但“观”与“赏”境界是不一样
的。同一支队伍，同一场比赛，
以围观或欣赏的心态应对，可
能出现完全不同的两种戏码。
比如鲁能泰山队，今年在战术
风格调整的基础上，将几位主
力球员卖出了个好价钱，其实
不算什么大事儿。年轻球员受

市场青睐，也是其青训体系厚
积薄发十几年的回报。但很多
评论，就显得醋味儿很大。认为
这是“杀鸡取卵”的做法。

更有些自媒体人，捕风捉
影地炮制假消息，今天说法布
雷加斯敲定加盟，明天又让迪
亚拉自报家门。这种谋求点击
量的做法，虽然最终站不住脚，
但消极作用却很明显。拉高了
声调，混淆了视听，对鲁能泰山
的备战毫无裨益。

人人都有麦克风，未必就
代表人人都能唱好歌。职业体
育联赛，固然需要话题。但不能
被非理性的声音、无底线的行
为所左右。尤其中国的职业联

赛，二十余年发展来之不易，球
迷文化与舆论环境根底尚浅。
如今资本介入水涨船高，关注
度与日俱增，是高歌猛进的机
遇，也有揠苗助长的危机。也
许，大家多点冷静，用平常心来
对待发展，更加妥帖些。

过去有句话，叫做“没有君
子，不养艺人”。看戏的人，的确
该有点君子之风。如果爱看
球，就下点功夫去研究点门
道，而不是随大溜，一味哄
闹。如果喜欢追明星，应该真
心把他当朋友，敢诤言能规
劝。体育场，终究不是名利场。
能一夜里四海名扬，也能转瞬
间人走茶凉。

““观观””还还是是““赏赏””，，请请讲讲究究点点儿儿

2017年要拿四个冠军

为为什什么么恒恒大大
敢敢把把话话说说得得这这么么绝绝

本报记者 李志刚

中国的传统文化，很讲究
“中庸”之道，习惯凡事于人于
己都留点余地，通俗地讲就是

“话不能说得太满，事不能做得
太绝”。但广州恒大，往往反其
道而行之，几乎每一个赛季开
始之前，他们都会明确宣布自
己的作战目标以及奖惩措施，
更关键的是，他们业已取得巨
大的成功，这足以让其他那些
还是喜欢藏着掖着的俱乐部认
真学习一下了——— 本来就是正
大光明的事情，干吗非得弄得
跟见不得人似的呢？

在体育产业尤其是足球已
经是大热门的今天，2017年中
国足球赛场竞争将空前加剧，
对于这一点，相信很多人都已
经达成共识。“过程是艰巨的，
前途是光明的”，江苏苏宁，通
过队中拉米雷斯、特谢拉等外
援的嘴，放出口风，“新赛季至
少要拿一项冠军”；上海上港集
团董事长陈戌源，给俱乐部提
出了三个目标，其中有一个就
是“要拿一个冠军”，他表示“这

对于足球工作者是基本也是最
高的追求”；“有钱大家赚”，苏
宁、上港都是秉承这个路子，毕
竟有好几项冠军可以争取呢，
但到了恒大那里，就是另一个
玩法了，恒大集团董事局主席
许家印向球队提出2017赛季要
夺取中超七连冠、蝉联足协杯
和超级杯冠军，再夺亚冠冠军，
实现“四冠王”的具体作战目
标。

为了与“四冠王”的目标相
匹配，广州恒大队还发布了
2017赛季球队奖金方案，在亚
冠中球队实施“31031”的方案，
在中超中实施“202”的方案，在
足协杯中实施“6006”奖金方
案。几乎每一年，恒大都会提前
公布自己的奖金方案，但这一
次还是有两条显得很有新意：
球队中超输球一场罚款200万；
亚冠晋级一轮重奖1000万。

许家印和广州恒大，向来
“不怕事大”，按理说“2017赛季
四冠王”已经够有爆炸性的了，
但许老板还进一步明确提出

“到2020年要实现恒大足球全
华班”。许家印还专门解释，恒

大的“全华班”，是“世界顶级名
帅+全华班”，“教练团队特别
是主教练，一定是世界一流水
平。而且，我们的全华班是高水
平的、每年要拿很多冠军的全
华班，这是我们的目标”。

不是每一个人都喜欢恒
大，但大家却不得不佩服恒大、
佩服许家印的气魄和胆识。进
军中国足球短短7年的光景，恒
大拿了13个冠军，这绝对不是
单纯用钱可以垒出来的，恒大
的管理、运作机制一定有其独
到之处，一定有其适应了中国
足球发展潮流之处。仅举一例，
他们年年都明确宣布作战目
标，都是确实每一年拿到了联
赛冠军，这是因为“目标管理一
定是企业文化的精髓所在”，恒
大不仅敢喊，而且具备强大的
执行力，虽然偶尔也有失误，也
受到过挫折，却能够依靠系统
的 纠 偏 能 力 迅 速 回 到 正 轨
上——— 恒大为什么就敢把话说
得这么绝？这是因为他们骨子
里有强烈的自信，这恰恰是很
多中超俱乐部争取“进补”的一
大特质！
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